REPUBLICA DE CHILE MUNICIPALIDAD DE PUTRE Secretaría Municipal y del Concejo

ACTA № 021/2017

REUNION EXTRAORDINARIA

En Murmuntani a 30 días del mes de mayo del año 2017, siendo las 12:25 hrs., se da inicio a la presente sesión extraordinaria de concejo contando con la asistencia de las siguientes personas:

MARICEL GUTIERREZ CASTRO, Alcaldesa de Putre y Presidenta del Concejo.

Concejales; Don JAVIER TITO HUAYLLA, don EDIE ZEGARRA SANTOS, don JUAN MUÑOZ CABRERA y dña. JEANNETTE HUANCA HUANCA.

En nombre de Dios abre la presente sesión la señorita alcaldesa dando la bienvenida a los asistentes y agradece a los vecinos de Murmuntani por la invitación cursada para sesionar en su pueblo.

El suscrito deja constancia que los concejales Marcos Jiménez M., y Herman Gutierrez C., se encuentran con reposo médico para lo cual hicieron llegar los correspondientes certificados médicos.

Seguidamente la señorita alcaldesa pide una ronda de presentación a los conejales y funcionarios presentes....

Don Javier Tito, agradece la invitación por parte del dirigente y dice ser oriundo de la localidad de Caquena y que esta es una de la instancias para tener mayor cercanía con los vecinos, en este caso, de Murmuntani.

Es un placer estar nuevamente en esta sala, traigo solo el compromiso de estar con Uds., y trabajar para Uds., señala don Edie Zegarra.

Doña Jeannette Huanca, agradece la invitación y dice ser oriunda de la localidad de Socoroma y se encuentra en Murmuntani para escuchar las inquietudes y necesidades de los vecinos.

Don Juan Muñoz dice estar contento de encontrarse en Murmuntani con este nuevo concejo junto a la señorita alcaldesa doña Maricel Gutiérrez. Aprovecha también la ocasión de agradecer la invitación cursada por los dirigentes. Señala, estamos aquí para conocer las necesidades de los vecinos.

El suscrito da a conocer su agrado de volver a reencontrarse con la gente de Murmuntani y señala su disposición a brindar el apoyo necesario a sus consultas e inquietudes..

Seguidamente se presenta la señorita Lucila Henríquez quien dice trabajar en la Secretaría Municipal y que le es grato estar en esta localidad.

Seguidamente a instrucciones de la señorita alcaldesa, indica el suscrito que el único punto de la tabla es: "Audiencia Comunidad de Murmuntani"

Con la venia del concejo interviene don Francisco Humire A., Pdte., de la Junta Vecinal, dando la bienvenida a los señores concejales y dice que en reunión efectuada el 21 de marzo pasado se dio a conocer las grandes inquietudes de la comunidad siendo una de ellas el problema del agua potable y el otro el alumbrado eléctrico ya que ha estado bastante deficiente.

Prosigue diciendo, también por otro lado tenemos otros problemas quizás más directos como es el caso donde funciona actualmente el colegio y que es la antigua sede social. Su construcción es de adobe y con las lluvias a futuro se puede derrumbar con el correspondiente riesgo y daño que puede ocasionar. Ahora dice, a pesar que han venido los técnicos del municipio a verla, aún no hemos tenido respuesta.

Lo otro agrega, es la falta de una sala de atención para la ronda medica.

Prosigue, por otro lado dice, se hicieron visitas en terreno donde se vio el mejoramiento del agua, luz y el tema de la plaza y allí también se plantearon diversas situaciones pero tampoco hubo respuesta.

Agrega, tenemos un cementerio que esta en terreno fiscal y es muy antiguo. Este podría en el tiempo ser traspasado al municipio y posteriormente en comodato a la comunidad con esta figura el municipio puede hacer algunos arreglos.

En el caso de la iglesia gracias a las ayudas externas que hemos recibido, la estamos construyendo...

Doña Rosa Mamani, señala que en la reunión del 21 de marzo se planteó el tema de las casetas sanitarias...

En Murmuntani todavía tenemos el problema del agua potable, indica doña Isabel Quispe...

Doña Rosa Mamani agrega que como pasante de la festividad de la Cruz de Mayo, agradece a la señorita alcaldesa el apoyo entregado con motivo de su celebración, ya que con la otra gestión nunca recibieron ayuda alguna.

Don Juan Muñoz consulta de ¿Cómo se solucionó el problema de la fosa séptica?

Le responde don Francisco Humire, que tiene algunas consecuencias que en su momento se le hizo saber a la señorita alcaldesa.

Manifiesta doña Maricel Gutiérrez que el tema de las casetas es un proyecto PMU y que se está priorizando ya que fue un compromiso de los CORES. Dice, estamos en la etapa de término de la formulación del proyecto. Hemos avanzado de manera rápida. Pienso que así como vamos es muy posible que en el mes de junio esto ya este priorizado. Agrega, con SECOPLAC vamos a venir para entregar el listado de quienes van a ser los beneficiados. Ahora SECOPLAC no está aquí ya que en estos momentos se encuentran en Caquena en reunión con la comunidad viendo este tipo de proyecto

Prosigue, la escuela de Caquena está muy deteriorada y con platas del FAE vamos a mejorar las escuelas que con las lluvias han sufrido serios daños, producto de ello se tiene pensado construir una nueva escuela.

Próximamente tendremos otra reunión con Uds., y ahí nos dirán si quieren un colegio nuevo o su reparación, el formular el proyecto dura un año y para ejecutarlo otro año.

Don Francisco Humire señala que Murmuntani amerita tener un nuevo colegio ya que en la administración anterior vinieron los técnicos del municipio para ver la situación y nunca recibieron respuesta, tiene que ser un diseño nuevo y si hay que habilitar la sede como colegio mientras se construye el nuevo establecimiento no habría problema porque sabemos que va a ser para que nuestros niños.

El PMU de las casetas sanitarias está avanzando, vamos a venir a presentar el proyecto final a los vecinos y la nomina de los beneficiarios, acota la señorita alcaldesa.

Prosigue, ahora Uds., dice que quieren un colegio nuevo lo haré saber a los servicios competentes.

En el tema agua potable se indica que los filtros se están tapando mucho...

Volviendo al tema de la escuela dice la señorita alcaldesa, ¿Cómo vamos a mantener la colegiatura? Ya que se piensa construir un nuevo establecimiento y si al término... no hay alumnos ¿Cómo lo vamos a mantener?, esto se ha solucionado con la manipuladora ya que ella tiene hijos, ahora debemos asegurar que al término de la construcción del colegió debemos mantener alumnos.

Indica don Francisco Humire, por años hemos mantenido el colegio, en Murmuntani necesitamos matrimonios con hijos por que ahí llegan niños a estudiar a nuestra escuelita.

Prosigue, haremos llegar al municipio un documento formal donde nos comprometemos a mantener a nuestros hijos en el colegio, para no perder la colegiatura.

Don Javier Tito dice que en tema del colegio la gran incertidumbre es como mantener nuestra matricula o en su defecto aumentarla y así dar otro enfoque a la educación y mantener la identidad en nuestros pueblos, debemos inculcar responsabilidad a nuestros jóvenes para que así no abandonen nuestra comuna.

Prosigue, todas sus inquietudes estan anotadas, debe construirse un nuevo colegio ya que es un sentir de todos los vecinos.

Don Edie Zegarra, señala que se debe construir un nuevo colegio ya que este fue reparado con aportes del QUIBORAX. Ahora, agrega, la casa donde vive el profesor está en muy malas condiciones. Debemos recordar que los niños dan vida a un pueblo.

Prosigue, el tema del agua viene desde hace años ahora si los baños se estan tapando es porque no se hizo bien el trabajo. La sala de atención médica debiera hacerse de manera urgente y Uds., deben ser atendidos de manera digna.

Las reparaciones que se requieren para el colegio deben hacerse de manera urgente así como también el tema del agua y la sala de atención que son de urgente necesidad.

Continúa diciendo el concejal, cuenten con mi apoyo con lo que la alcaldesa les quiere entregar, estoy llanos a cooperarles.

Doña Jeannette Huanca dice, estar llana a apoyar y mejorar lo que la comunidad requiera. Buscar el compromiso de los jóvenes para que apoyen a sus pueblos. Es necesario dice, reencantar a los jóvenes para que se vengan a vivir a Murmuntani.

Doña Elia Marca dice haber estudiado en la escuela de Murmuntani y esta no fue construído por el gobierno sino con aporte propios de la comunidad, donde hoy funciona el colegio es la antigua sede social y antes éramos 30 alumnos.

Manifiesta don Juan Muñoz, teniendo presente el punto que mencionó el presidente, para Murmuntani es importante contar con un colegio nuevo, si bien es cierto este ya fue reparado pero producto de los años ha sufrido algunos deterioros.

Prosigue, pensar que cuando era funcionario de la municipalidad ayudé a construir esta sede, sin embrago hoy estamos escasos de niños. Afortunadamente la manipuladora que hoy está en el colegio tiene a sus hijos estudiando aquí, pero tengo entendido que para el próximo año tendría que irse porque su hijo está en sexto básico. Ojala dice, que aquí no llegue a futuro el despoblamiento.

Indica la señorita alcaldesa, efectivamente la manipuladora termina su trabajo para el próximo año y ahí quedaría un cupo para una manipuladora que ojala tenga hijos en edad escolar, ya que la que está ahora debe irse a Putre u otro pueblo. Quién más que Uds., puedan elegir con quien trabajar.

Don Francisco Humire dice, manejemos nosotros la situación y ahí ver la mejor alternativa para el colegio. Agrega, Murmuntani es uno de los pocos poblados que tiene empresarios jóvenes que tienen los invernaderos más grandes de la zona. En la semana estan en el pueblo y los fines de semana se trasladan a la ciudad a vender sus productos, Murmuntani tiene proyectos de crecimientos.

Ahora, construimos nuestra iglesia porque estamos incluido en la ruta de las misiones, producto de ello podremos pedir que la ruta del Inca llegue hasta Ticnámar. Nos hemos reunidos con los integrantes de la Fundación Altiplano para pedir apoyo en las terminaciones de nuestra iglesia y que esta vaya de acuerdo a nuestra arquitectura andina.

Prosigue, volviendo al tema sala de atención médica en el año 2007 don Aldo Rivera preparó el proyecto de la sala y él lo tiene. Sería conveniente señorita alcaldesa ver la manera de rescatar el diseño y así se haría más fácil la construcción de ésta. Además que don Aldo tiene cierto arraigo con la zona porque lleva bastante tiempo trabajando en la comuna.

Por otra parte, el señor Humire pide recambio de los pararrayos ubicados en la parte alta del pueblo ya que los actuales no funcionan.

Prosigue diciendo el dirigente, respecto al alcantarillado este se solucionó con mucha presión, ya que tuve que presentar un recurso de protección para así presionar al alcalde de la época y así solucionar el problema. En esa oportunidad entregué un terreno en comodato para que instalen la fosa séptica el que fue de manera gratuita, no así el terreno por donde hoy pasa la tubería, yo no tengo problemas en ceder el terreno pero es cosa de ponernos de acuerdo, dice.

También dice que ahora con el empedrado que Uds., han visto ya no se levanta polvo como antes.

Continúa,, yo me ausenté del pueblo casi un mes y el contratista Juan Vásquez rompió por donde no era y no respetaron el acuerdo así como también el municipio tampoco fiscalizó el trabajo. Hoy quiero trabajar de manera armoniosa con Uds., voy a dejar las cosas como estan, lo que sí sería bueno hacer una nueva servidumbre de paso y todo lo voy a entregar de manera

gratuita sin costo para el municipio. Lo que si pido es no olvidar el tema del cementerio.

Entonces dice don Juan Muñoz, el agua y el alcantarillado están OK?

Pero el agua no esta funcionando muy bien, dice doña Rosa Mamani. Prosigue, sobre el tema de alcantarillado algunas veces sale olor del estanque el que está cerca del colegio al parecer quedo "lleno" porque se siente un mal olor.

Acota don Edie Zegarra, efectivamente sale olor, cuando se construyó era solo por un año, las cámaras se tiene que eliminar, sacar lo sólido, sellarlo y eliminarlo.

Don Francisco Humire dice que Esteban Vásquez conoce bien el tema.

La señorita alcaldesa dice que se va a conversar con él y hacer lo que la comunidad quiere.

Doña Rosa Mamani dice que le extraña que la fosa haya quedado "llena". El alcalde anterior sabia de este problema y nunca vino a Murmuntani a ver el tema.

Consulta doña Priscilla Cruz, ¿Qué pasa con el alumbrado?

Le responde la señorita Maricel Gutiérrez, que vamos a ver el material a ocupar. Se pidieron los listados correspondientes. Vamos a ver la manera de comprar los postes y la iluminación viene por parte de la Seremia de Energía.

Don Francisco Humire dice que hay una "callecita" ubicada por un costado de la plaza y esta se cerró cuando se construyo la casa del profesor ver la manera de abrirla nuevamente.

Doña Isabel Quispe pide que se hermosee el sector donde está ubicada la iglesia, a pesar de no vivir en el pueblo siempre estoy aquí. También aprovecha la oportunidad de agradecer al municipio por el apoyo que nos dio en relación a los trabajos que las máquinas ejecutaron en el pueblo. Nuestra iglesia va a quedar muy hermosa y una vez que esté terminada, van a ver cómo va a quedar, ya que contamos con el apoyo de la Fundación Altiplano.

Don Francisco Humire dice que posiblemente para el mes de junio la iglesia este con techo y la Fundación Altiplano se responsabilizó del altar mayor, pisos y muros y así vamos a seguir golpeando puertas para terminar nuestra iglesia y van a ver lo linda que va a quedar.

Con la venia del concejo interviene el profesor del colegio, don Luís Ramos A. diciendo, quisiera conversar algunas cosas que deben ser de conocimiento de Uds., como es el caso de la construcción de la bodega del colegio. Vinieron y dijeron que este lunes empezarían. Ahora dice, sé que va a ser de madera, pero con la lluvia no va a resultar. Lo otro es la casa donde vivo, ya que es de madera y no se encuentra en buenas condiciones. Llevo cuatro años habitando en ella y necesita algunas reparaciones. Más encima me están cobrando arriendo funcionario. Se supone que la casa debe estar en buenas condiciones para habitarla y no como está hoy.

Prosigue, el baño también tiene problemas, se han hecho algunas reparaciones pero solo como medidas de parche. Hay filtración de agua, el calefón no funciona, en relación a la fosa séptica ésta no se selló como corresponde.

Lo otro es empezar a visualizar el tema del colegio ya que para el próximo año la escuela quedaría sin niños y lo último sería pedir que se arregle el camino de acceso para entrada de vehículos a un costado de la escuela.

Lo ideal sería empedrarlo ya que cuando llueve queda puro barro, dice don Francisco Humire.

Don Edie Zegarra, dice que con respecto a la bodega seria ridículo armar sobre un cajón la bodega, en Bottai venden "pollos" que se pueden armar.

Don Francisco Humire dice ser Presidente del Comité de Agua Potable de Zapahuira y Murmuntani y a la vez Presidente del Comité de Agua Potable de Timalchaca y han tenido grandes problemas en Zapahuira hay detalles que arreglar, como ya se compró el estanque para la fosa séptica van a pedir apoyo para su instalación. Ahora dice, mayor problema tiene Timalchaca ya que hasta hora se ha negado el diseño para el nuevo proyecto, e incluso se ha ido a Aguas del Altiplano a plantear el problema y no han tenido respuesta, aducen que Timalchaca no tiene la población necesaria que se requiere para presentar el proyecto. Aunque la SUBDERE tiene toda la intención en construir el sistema de agua potable, pero no hay apoyo de ciertos sectores.

La señorita Alcaldesa dice haber ido a la vertiente y que se está trabajando en ello.

Finalmente, no habiendo mayores intervenciones, se cierra la sesión siendo las 13:35 hrs.

PARA CONSTANCIA FIRMAN:

MARICEL GUTIERRREZ CASTRO ALCALDESA DE PUTRE

EDGARD LOZA GONZALEZ SECRETARIÓ MUNICIPAL